



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Fegasacruz pide al Senasag que siga con la vacunación de ganado para evitar caída de producción

La Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) pidió al Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) que anule la resolución que suspende la vacunación contra la fiebre aftosa, ya que advierten que el ganado está propenso a contraer la enfermedad en cualquier momento, lo que provocaría una caída de la producción y un alza de precios como ya ocurrió con el huevo.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/economia/fezasacruz-pide-al-senasag-que-siga-con-la-vacunacion-de-ganado-para-evitar-caida-de-produccion-AH7687516>

Suman varios sectores que apoyan anulación de decretos 4910 y 4911

Los productores del oriente ya denunciaron escasez de combustibles que afectará las campañas de verano e invierno, hace unas semanas atrás Asosur y ahora los operadores de turismo del Salar de Uyuni solicitaron la anulación de los decretos 4910 y 4911, pues afecta a su trabajo.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/05/17/suman-varios-sectores-que-apoyan-anulacion-de-decretos-4910-y-4911/>

CAO espera que Arce cumpla su palabra de abastecer con combustible al sector productivo

La Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) a través de su presidente, Ing. José Luis Farah, dijo que espera que el presidente Luis Arce, cumpla su palabra y garantice la provisión de combustible en cantidades necesarias y de manera oportuna a todo el sector productivo.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230516/cao-espera-que-arce-cumpla-su-palabra-abastecer-combustible-al-sector>

Estaciones de servicio de Cochabamba reciben entre 10% y 50% menos de diésel

Las estaciones de servicio de Cochabamba reciben desde el 1 de mayo entre 10% y 50% menos de diésel, denunció el lunes el presidente de la Asociación de Surtidores de ese departamento, Diego Ferrufino.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/05/16/estaciones-de-servicio-de-cochabamba-reciben-entre-10-y-50-menos-de-diesel/>

ECONOMÍA

Exportaciones con escenario negativo en primer trimestre

En los primeros tres meses del 2023, las exportaciones en términos absolutos disminuyeron 801 millones de dólares mientras que las importaciones aumentaron en 239 millones, en relación al mismo período del 2022. El saldo comercial fue deficitario en 214 millones de dólares, un -126% menor que lo registrado en el primer trimestre de la pasada gestión.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/05/17/exportaciones-con-escenario-negativo-en-primer-trimestre/>

Bolivia tiene el mayor porcentaje de inversión pública de la región

Bolivia se posicionó por segundo año consecutivo como el país de la región con mayor porcentaje de inversión pública con relación a su Producto Interno Bruto (PIB), informó el Ministerio de Planificación del Desarrollo, según ABI.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230516/bolivia-tiene-mayor-porcentaje-inversion-publica-region>

Bolivia, entre los cinco países con la inflación más baja del mundo

Entre enero y abril de 2023, Bolivia se ubica entre los cinco países con la inflación más baja del mundo (índice de Precios al Consumidor (IPC) —indicador que mide la variación mensual de los precios de un conjunto de bienes y servicios).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/05/17/bolivia-entre-los-cinco-paises-con-la-inflacion-mas-baja-del-mundo/>

La planta industrial de carbonato de litio tiene avance del 92%

El presidente boliviano, Luis Arce, informó ayer que la planta industrial de carbonato de litio, que se construye en el Departamento occidental de Potosí, tiene un "92 % de avance" y que servirá para colocar a Bolivia en el circuito de producción de baterías.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20230517_la-planta-industrial-de-carbonato-de-litio-tiene-avance-del-92.html

Planta de cloruro de potasio tiene avance de 92% y podría funcionar en cinco meses

El presidente Luis Arce informó este martes que la planta industrial de carbonato de litio, que se construye en el departamento de Potosí, tiene un "92% de avance" y que servirá para colocar a Bolivia en el circuito de producción de baterías.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/planta-cloruro-potasio-tiene-avance-92-podria-funcionar-meses/20230516231338907353.html>

Productores declaran bloqueo indefinido en la ruta Cochabamba-Santa Cruz

Tras una reunión, los trabajadores del sector productivo determinaron realizar un bloqueo indefinido y sin cuartos intermedios en la ruta que conecta a Santa Cruz con Cochabamba ante la falta de respuesta a sus

exigencias por parte del Gobierno, según confirmó el dirigente sojero Epifanio Zurita.

Fuente

Original:

https://www.lostiempos.com/sites/default/files/styles/noticia_detalle/public/media_imagen/2023/5/16/bloqueo_1.jpg?

Bloqueo pasa factura a productores de cuenca lechera de las provincias Sara e Ichilo

El bloqueo protagonizado por productores del norte cruceño y el transporte pesado en el Puente de la Amistad, en la carretera que vincula Santa Cruz con Cochabamba, entre Montero y Portachuelo, pasa factura al sector lechero de las provincias Sara e Ichilo que reportan el daño de al menos 260.000 litros de leche por un valor estimado que supera los Bs 900.000. El volumen de leche retenida en 12 camiones cisternas en el bloqueo corresponde a 500 familias productoras. El destino de la leche es el centro de acopio de PIL Andina en Warnes.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/bloqueo-pasa-factura-a-productores-de-cuenca-lechera-de-las-provincias-sara-e-ichilo_325406

Surtidores entregan el 20% del diésel que el agro necesita para trabajar

Gris es el panorama para los productores cañeros y sojeros del Norte Integrado. Las restricciones establecidas en dos decretos, según los agricultores, limitan la provisión de diésel para las tareas de cosecha de soya y la zafra de caña. En esa zona, los hombres del campo establecieron un bloqueo indefinido a la altura del Puente de la Amistad y en el puente de Yapacaní en la ruta que une Santa Cruz con Cochabamba.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/surtidores-entregan-el-20-del-diesel-que-el-agro-necesita-para-trabajar_325374

Argentina evalúa utilizar gasoducto de Bolivia para exportar gas natural a Brasil

El uso del gasoducto de Bolivia es una de las tres alternativas que evalúa Argentina para exportar gas natural de Vaca Muerta al mercado de Brasil, según la secretaría de Energía del país vecino, Flavia Royón.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/argentina-evalua-utilizar-gasoducto-de-bolivia-para-exportar-gas-natural-a-brasil_325356

Ministro de Obras Públicas y Servicios culpa a factores externos de incidentes en BoA y se salva de la censura

El ministro de Obras Públicas, Servicios y Vivienda, Édgar Montañó, se salvó de la censura en la Asamblea

Legislativa Plurinacional. La autoridad atribuyó a factores externos los percances de Boliviana de Aviación (BoA), mencionando ingesta de aves, viento de cola y malas condiciones en la pista de Tarija. Estuvo a escasos nueve votos de una impugnación.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/ministro-de-obras-publicas-y-servicios-culpa-a-factores-externos-de-incidentes-en-boa-y-se-salva-de-_325375

Aerolínea estatal BoA registra tres incidentes en dos semanas

Mayo no fue el mes de la aerolínea estatal Boliviana de Aviación (BoA). El primer percance se dio a inicios de mayo: un avión de BoA aterrizó en São Paulo, Brasil, con problemas, pues un ala se averió y los pasajeros hicieron conocer el hecho y también su molestia. Luego se dieron dos percances más en los últimos días. La situación ha provocado la interpelación del ministro de Servicios Públicos, Obras y Vivienda, Édgar Montaña en la Asamblea Legislativa.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/aerolinea-estatal-boa-registra-tres-incidentes-en-dos-semanas_325337

Entre 2021 y 2022, BoA tuvo 9.067 vuelos demorados de 66.252 programados

Entre las gestiones 2021 y 2022, la estatal Boliviana de Aviación (BoA) tuvo 9.067 vuelos demorados de un total de 66.252. Motivos técnicos, de mantenimiento, por accidente de aves, inclemencias del tiempo fueron los motivos principales que ocasionaron sus reprogramaciones.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/2021-2022-boa-tuvo-9067-vuelos-demorados-66252-programados/20230516194202907302.html>

Barrientos dice que el gobierno del MAS sabía de las irregularidades en el Banco Fassil desde 2017 y ahora culpa a Añez de su caída

La senadora y jefa de bancada de Comunidad Ciudadana (CC), Andrea Barrientos, arremetió contra el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, llamándolo mentiroso, luego de que este señalara que el gobierno de Jeanine Añez es responsable de la crisis del banco Fassil ya que autorizó una capitalización irregular de la entidad financiera durante su gestión.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/jefa-de-bancada-de-cc-llama-mentiroso-a-ministro-y-dice-que-gobierno-del-mas-sabia-del-fassil-desde-2017-y-ahora-culpa-a-anez-de-su-caida-barrien-CC7675664>

Gestora: sistema en línea aún no funciona y afiliados piden agilizar extractos de sus aportes

El sistema en línea para imprimir los extractos de aportes aún no está habilitado y la gente que necesita una copia debe acudir a las oficinas de la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo y hacer fila. En el segundo día de arranque de esta entidad, los afiliados piden que se mejore la atención y se pueda realizar este trámite desde los canales digitales.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/gestora-sistema-en-linea-aun-no-funciona-y-afiliados-piden-agilizar-extractos-de-sus-aportes-KK7682826>

Gestora Pública no colma expectativa de la población y recibe varias críticas

La Gestora Pública no colmó la expectativa de la población debido a la inexperiencia de los funcionarios, y sólo provocó críticas de las personas que estaban realizando sus trámites. A partir del 15 de mayo la entidad estatal se hizo cargo de toda la operación del seguro de largo plazo.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/17/gestora-publica-no-colma-expectativa-de-la-poblacion-y-recibe-varias-criticas/>

Gestora recibe 122 trámites en primer día de actividad total

La Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo recibió 122 trámites el lunes, en su primer día de actividades totales, y reportó que recaudó la suma de 106 millones de bolivianos en nueve meses.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gestora-recibe-122-tramites-primer-dia-actividad-total/20230516230918907349.html>

Recaudaciones de Gestora pasa los Bs 100 millones

La Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo atendió 122 trámites este lunes, en su primer día de actividades totales, y reportó que recaudó la suma de Bs 106 millones en nueve meses.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230517_recaudaciones-de-gestora-pasa-los-bs-100-millones.html

Casi medio millón de huevos a precio justo se ofertarán en feria ‘Del campo a la olla’ el jueves en La Paz

Vuelve la feria “Del campo a la olla”, donde se ofertará cerca de medio millón de huevos a precio justo, además

de carnes, hortalizas, frutas y verduras. El evento se realizará este jueves en la plaza Alonso de Mendoza en La Paz.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/05/16/casi-medio-millon-de-huevos-a-precio-justo-se-ofertaran-en-feria-del-campo-a-la-olla-el-jueves-en-la-paz/>

El Estado ahorró \$us 128 millones con la Subasta Electrónica para la compra de bienes y servicios

De enero de 2021 a abril de este año, el Estado boliviano ahorró \$us 128 millones con la Subasta Electrónica para la compra de bienes y servicios, informó este miércoles el viceministro de Presupuesto y Contabilidad Fiscal, Zenón Mamani.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37192-el-estado-ahorro-us-128-millones-con-la-subasta-electronica-para-la-compra-de-bienes-y-servicios>

Construcción de la Siderúrgica del Mutún tiene avance de 80% y anuncian pruebas en octubre

La construcción del Complejo Siderúrgico del Mutún, en la localidad cruceña de Puerto Suárez, tiene un avance de cercal al 80% y se prevé realizar las pruebas en vacío en octubre, informó este miércoles el ministro de Minería y Metalurgia, Ramiro Villavicencio.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37186-construccion-de-la-siderurgica-del-mutun-tiene-avance-de-80-y-anuncian-pruebas-en-octubre>

ENDE aclara que las tarifas de energía eléctrica las fija Autoridad de Electricidad

La Empresa Nacional de Electricidad (ENDE) Corporación aclaró este martes que las tarifas por consumo de energía eléctrica en Beni y en el resto de Bolivia no son de su responsabilidad, porque son fijadas por la Autoridad de Fiscalización de Electricidad y Tecnología Nuclear (AETN).

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37170-ende-aclara-que-las-tarifas-de-energia-electrica-las-fija-autoridad-de-electricidad>



Arce expresa su indignación y dice que no hay tolerancia a la corrupción ni al tráfico de influencias

En medio del escándalo por el caso coimas, el presidente Luis Arce expresó este miércoles su indignación y reafirmó que en su gobierno no hay tolerancia a la corrupción ni al tráfico de influencias.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-expresa-su-indignacion-y-dice-que-no-hay-tolerancia-a-la-corrupcion-ni-al-trafico-de-influencia_325392

Arce exhorta a su gabinete a dejar su ‘apellido limpio’ durante su gestión

El presidente Luis Arce exhortó a su gabinete a “dejar limpio” su apellido en su gestión. En el acto de posesión del nuevo ministro de Medio Ambiente y Agua, Rubén Alejandro Méndez Estrada.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/05/17/arce-exhorta-a-su-gabinete-a-dejar-su-apellido-limpio-durante-su-gestion/>

Tras denuncia de corrupción, Arce exige contrataciones electrónicas en tiempo real

Luego de denunciarse cobros de coimas millonarias para adjudicar obras en el Ministerio de Medio Ambiente y Agua, el presidente Luis Arce pidió a la Agencia de Gobierno Electrónico y Tecnologías de Información y Comunicación (Agetic) que aporte a la cartera de Economía un sistema de contrataciones, licitaciones y subastas electrónicas en tiempo real.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/politica/tras-denuncia-de-corrupcion-arce-exige-contrataciones-electronicas-en-tiempo-real>

Rubén Méndez es el nuevo ministro de Medio Ambiente en reemplazo de Santos Cruz, acusado de corrupción

El presidente Luis Arce posesionó este miércoles, 17 de mayo, a Rubén Alejandro Méndez Estrada como nuevo ministro de Medio Ambiente y Agua, después de que Juan Santos Cruz renunciara a ese cargo el 12 de mayo en medio de un nuevo escándalo de presunta corrupción.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/ruben-mendez-es-el-nuevo-ministro-de-medio-ambiente-en-reemplazo-de-santos-cruz-acusado-de-corrupcio_325389

Quién es Rubén Méndez, el nuevo ministro de Medio Ambiente y Agua

En un acto llevado a cabo en la Casa Grande del Pueblo, el presidente Luis Arce Catacora posesionó este miércoles, 17 de mayo, a Rubén Alejandro Méndez Estrada como el nuevo ministro de Medio Ambiente y Agua, en reemplazo de Juan Santos Cruz, quien renunció al cargo el 12 de mayo en medio de acusaciones de presunta corrupción.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/quien-es-ruben-mendez-el-nuevo-ministro-de-medio-ambiente-y-agua_325400

Embajador de Alemania se sincera: “Sin acuerdo a la protección de la inversión será difícil que empresas retomen interés en Bolivia”

A casi cuatro años del desaire a ACI Systems Alemania (ACISA) por parte de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), al eliminar de manera unilateral el joint venture para la industrialización del litio del salar de Uyuni, el embajador de Alemania, José Schulz reconoció que ese hecho afectó al clima de negocios del país y anunció la elaboración de un convenio marco de protección de las inversiones.

Fuente Original: <https://www.brujuladigital.net/economia/embajador-de-alemania-se-sincera-sin-acuerdo-a-la-proteccion-de-la-inversion-sera-dificil-que-empresas-retomen-interes-en-bolivia>

Después de un año, interpelan al ministro de Obras Públicas con 43 preguntas sobre BoA

El ministro de Obras Públicas, Édgar Montaña, se encuentra en la Asamblea Legislativa Plurinacional en la interpelación de los legisladores de Comunidad Ciudadana, que formularon 43 preguntas sobre los servicios de la estatal Boliviana de Aviación (BoA).

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230516/despues-ano-interpelan-al-ministro-obras-publicas-43-preguntas-boa>

Ministro Montaña evita la censura por nueve votos en la Asamblea Legislativa

El ministro de Obras Públicas, Edgar Montaña, estuvo a nueve votos de ser censurado en la Asamblea Legislativa donde fue interpelado por las deficiencias en los servicios aeroportuarios y de la aerolínea estatal Boliviana de Aviación (BoA).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230516/ministro-montano-evita-censura-nueve-votos-asamblea-legislativa>

El TSE invierte \$us 4 millones en una tecnología que incluye registro facial

El Tribunal Supremo Electoral (TSE) adjudicó la actualización de la "plataforma biométrica" a la empresa HDA Inversiones e Ingeniería en Tecnología, representante en Bolivia de la japonesa NEC. La nueva aplicación demandará una inversión de algo más de \$us 4 millones que servirá para comprar equipos, servidores y la "renovación del algoritmo" que permite la autenticación de huellas dactilares. Además, y por primera vez, se activará el reconocimiento facial de nuevos electores o de aquellos que acudan a los centros de empadronamiento para hacer cambios de domicilio.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-tse-invierte-us-4-millones-en-una-tecnologia-que-incluye-registro-facial_325372

Denuncian que TSE adjudica actualización biométrica a subsidiaria de firma cuestionada desde 2009

El Tribunal Supremo Electoral (TSE) adjudicó la actualización del sistema biométrico a la empresa HDA Inversiones e Ingeniería en Tecnología S.A. Dos exlegisladoras denunciaron que es una subsidiaria de NEC, la firma que en 2009 instaló el software a la entonces Corte Nacional Electoral (CNE), soporte que se usó en elecciones nacionales y judiciales en los últimos 14 años, entre ellas las cuestionadas por fraude en 2019.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/denuncian-que-tse-adjudica-actualizacion-biometrica-a-subsidiaria-de-firma-cuestionada-desde-2009-ML7683907>

MAS apunta dispensación de trámite para tratar ley corta para elecciones judiciales

En la Cámara de Diputados perfilan aplicar la moción de dispensación de trámite para tratar, durante esta semana, el proyecto de Ley Transitoria para Garantizar el Proceso de Preselección y Elección judicial.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/mas-apunta-dispensacion-de-tramite-para-tratar-ley-corta-para-elecciones-judiciales_325373

El Legislativo, un edificio de Bs 473 millones que no tiene un sistema de votación electrónico

El edificio de la Asamblea Legislativa está construido sobre 44.000 metros cuadrados, tiene 26 pisos y costó Bs 473,2 millones toda su edificación, sin embargo, semejante inversión no logró la instalación de un sistema de votación electrónica como sucede en otros edificios legislativos de países vecinos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-legislativo-un-edificio-de-bs-473-millones-que-no-tiene-un-sistema-de-votacion-electronico_325370

Flores a evistas: Aguántense, ustedes eligieron a Arce, el pacto tenía su candidato

El jefe de bancada nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), el diputado Andrés Flores, señaló que los evistas deben aguantarse, porque ellos eligieron a Luis Arce. El legislador se pronunció de esa forma luego de que el vicepresidente del MAS, Gerardo García, señalara que fue un "error" elegir al actual mandatario como candidato en 2020.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/flores-a-evistas-aguantense-ustedes-eligieron-a-arce-el-pacto-tenia-su-candidato-HN7690999>

El MAS retira su apoyo al Gobierno y dice que fue un error elegir a Arce

El Movimiento Al Socialismo (MAS) liderado por Evo Morales terminó de desmarcarse ayer del gobierno de Luis Arce, que atraviesa por un remezón por las denuncias de corrupción contra el ahora exministro Juan Santos. El vicepresidente del partido azul, Gerardo García, dijo que fue un error haberlo elegido como jefe de Estado.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/el-mas-retira-su-apoyo-al-gobierno-y-dice-que-fue-un-error-elegir-a-arce-KE7688826>

Camacho enfrenta 6 procesos penales y 4 ampliaciones a su detención preventiva

El gobernador cruceño Luis Fernando Camacho enfrenta seis procesos penales desde 2020 que derivaron además en al menos cuatro ampliaciones a su detención en el penal de Chonchocoro de La Paz. El reciente caso abierto es por un presunto avasallamiento a zonas acuíferas en Lomas de Arena y fue presentado por el diputado masista Hernán Hinojosa.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/nacional/camacho-enfrenta-6-procesos-penales-y-4-ampliaciones-a-su-detencion-preventiva-EG7686071>

Evo denuncia que corrupción se gesta en la Casa Grande, Gobierno respalda a gabinete

El jefe nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, arremetió nuevamente este martes en contra del presidente Luis Arce, aseverando que "los escándalos de corrupción (por el caso del exministro Juan Santos) muestran que no hay justicia ni transparencia institucional".

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-denuncia-que-corrupcion-gesta-casa-grande-gobierno-respalda-gabinete/20230516230707907348.html>

OTROS

Exministro Santos está tras la rejas, su red hizo depósitos por Bs 2,7 MM y compró 11 bienes

El exministro de Medio Ambiente y Agua, Juan Santos Cruz, está en calidad de aprehendido en celdas policiales de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Crimen (Felcc) de La Paz por el delito de enriquecimiento ilícito. La Fiscalía emitirá la imputación formal y aún se desconoce si solicitará detención preventiva. Entre tanto, el Viceministerio de Transparencia reveló que los dos detenidos por el caso "coimas" hicieron movimientos bancarios "inusuales" de Bs 2,7 millones y además compraron 11 inmuebles en menos de tres meses, el sobrino de Santos adquirió cinco bienes en un solo día.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/exministro-santos-esta-tras-la-rejas-su-red-hizo-depositos-por-bs-27-mm-y-compro-11-bienes_325376

Encuentran en Santa Cruz auto reportado como robado en Chile

El Ministerio de Gobierno informó este martes que, a través de la Dirección de Investigación y Prevención de Robo de Vehículos (Diprove) se encontró una camioneta roja escondida en la comunidad de Santa Rosa de

Santa Cruz, la cual estaba reportada como robada en Chile. Se abrió la investigación correspondiente y la entrega del motorizado.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/encuentran-santa-cruz-auto-reportado-como-robado-chile/20230516204233907309.html>

EDITORIALES

Ahora que tenemos ¡bien lo gastaremos!

Gracias a la ley del oro, hasta la mitad de los lingotes del BCB puede ser canjeada por unos 1500 M\$ que esperan ser gastados o invertidos. De ahí el título de esta columna, que parafrasea una popular canción del gran Papirri. Una pista la da el discurso, más carismático que sólido, de mitad de gestión del presidente Luis Arce: proveer de billetes verdes al BCB para capear la actual efervescencia cambiaria. O sea, se fortalecerá el tipo de cambio fijo y habrá divisas (¿suficientes?) para importar insumos, medicamentos y bienes de capitales, con el fin de que la economía no se detenga.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/opinion/ahora-que-tenemos-bien-lo-gastaremos>

El falso debate sobre el yuan

En los últimos días se ha producido en nuestro país un intenso debate público sobre el eventual uso del renminbi como moneda alterna al dólar estadounidense en las transacciones comerciales. El tema generó mucha controversia y varios analistas y políticos se apresuraron a apoyar o rechazar la sugerencia, que además puso muy nerviosos a destacados economistas que alertaron de una eventual desdolarización, obligando al Gobierno a aclarar que no existe una decisión en este sentido y que, de darse este extremo, sólo involucraría al comercio con el gigante asiático y no con el resto de países.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230517/columna/falso-debate-yuan>

“Plan Llegar”, versión Bolivia

En Argentina, desde el arribo de Sergio Massa al “superministerio” de Economía hace nueve meses, se habla con frecuencia del “Plan Llegar”: la batería de medidas puestas en marcha por el político peronista para que la administración Fernández-Fernández llegue a las elecciones nacionales de este año, evitando un salto a la hiperinflación y en condiciones de perder por menos, ya que la victoria de su alianza es prácticamente imposible.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230517/columna/plan-llegar-version-bolivia>

El peligro de los vuelos de BoA

Tres incidentes en la última semana y al menos siete en el año en curso son los que han tenido las naves de Boliviana de Aviación (BoA), la línea aérea bandera de los bolivianos que puso en peligro a los pasajeros. La situación es de alta gravedad porque estamos hablando de la vida de personas que confían en una empresa estatal para transportarse de un punto a otro. El tema no sería tan preocupante si no hubiera una negación de parte de quien está llamado a dar garantías de funcionamiento, es decir el ministro de Obras Públicas y los ejecutivos de dicha compañía.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/el-peligro-de-los-vuelos-de-boa_325359

COYUNTURA

Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.923.930 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 58 y contagios dengue 22.125

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia alcanza hasta la fecha a 15.923.930 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional.

Fuente Original:<https://www.minsalud.gob.bo/7583-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-923-930-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-58-y-contagios-dengue-22-125>

Epidemiólogos proyectan incremento de casos de Covid-19 para junio y julio

Epidemiólogos proyectan un incremento de casos de coronavirus en junio y julio y recomiendan a la población vacunarse o completar sus dosis, más el refuerzo. El ministro de Salud, Jayson Auza, informó ayer que los contagios de coronavirus subieron 5%, en la última semana epidemiológica, de 383 a 395.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230516/epidemiologos-proyectan-incremento-casos-covid-19-junio-julio>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook